



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N.º 91-Arrecife de Lanzarote 18 de Enero de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año III

Una corvina de 40 kilogramos capturada con caña

TARIFA.—En esta época del año comienzan a merodear entre las piedras del puerto grandes corvinas, a cuya captura se dedican algunas embarcaciones menores. Llamen la atención particularmente algunos pescadores de caña, los cuales, en la pasada temporada, consiguieron buenos ejemplares. Hace unos días ha pescado Juan Sáez, por el procedimiento de caña, una corvina que pesó cerca de 40 kilos y que fué vendida en la lonja en 280 ptas.

EDITORIAL

LUZ RACIONADA

Hace ya muchos días que nuestra población está sufriendo los efectos de notables deficiencias en el suministro de fluido eléctrico. Todos los sectores de la ciudad, en riguroso turno diario, se están viendo privados de tan poderoso e influyente elemento de vida, entre el razonable clamor y protesta de industriales, comerciantes y vecinos, que no aciertan a explicarse el porqué de esta absurda y anómala situación, derivada, no de una insalvable dificultad como la que representa, por ejemplo, la escasez de lluvias en ciertas ciudades peninsulares que impide el normal funcionamiento de embalses y turbinas generatrices, sino de una simple avería en determinado motor, cuya mayor o menor gravedad no puede justificar este lamentable estado de cosas a que hemos llegado, máxime, cuando esto no ha ocurrido aquí una sola vez sino, desgraciadamente, con bastante frecuencia.

Los arrecifeños, durante muchos años, hemos soportado heroicamente mil privaciones de este tipo e incluso, también, esta especie de "anemia luminística" que siempre ha caracterizado la vida nocturna de nuestra capital, pagando religiosamente año tras año nuestros consumos quizás no muy acordes—en orden a los precios— con el voltaje real que se nos suministra.

Pero lo que ahora está ocurriendo pasa ya de castaño oscuro (por desgracia, demasiado oscuro). Nosotros, sin ir más lejos, hemos tenido que interrumpir durante varios días la labor de nuestros talleres, utilizando para "remediar" la situación, velas, quinqués o petromaxs. Y como nosotros, muchos cientos de arrecifeños estarán sufriendo hoy los efectos de estos habituales racionamientos de corriente eléctrica.

Comprendemos que la empresa ha de atender en estos momentos a la adquisición de nuevos y costosos materiales—no fáciles de adquirir por ser la mayoría de fabricación extranjera— y que, por consiguiente, también ha de tropezar con dificultades e inconvenientes para atender debida-

(Pasa a séptima página)

Indemnización al Servicio Nacional del Trigo por una empresa italiana

GENOVA.—Ha sido publicada una sentencia del Tribunal de Génova por la que se condena a la firma italiana Baccus a pagar al Servicio Nacional Español del Trigo una indemnización de unos diez mi-

Ciudadanía argentina a los extranjeros residentes más de cinco años en el país

BUENOS AIRES. — El Congreso ha aprobado una ley que convierte automáticamente en ciudadano argentino a todo extranjero que haya residido cinco o más años en este país. Sólo aquellos residentes extranjeros que soliciten oficialmente quedar exentos de la aplicación de esta ley serán excusados de no convertirse en ciudadanos argentinos. En breve se anunciarán los plazos en que se admitirán instancias solicitando tal exención.

En la Argentina, actualmente, según estadísticas oficiales, residen 3 829 678 extranjeros, que constituyen un 15,2 por 100 de la población del país. La nueva ley es de aplicación a todos los extranjeros comprendidos entre los 18 y 70 años.

llones de liras. En 1952, el Servicio Nacional Español del Trigo concertó con la firma italiana Baccus una exportación de 26 mil toneladas de centeno. Esta operación se desarrolló normalmente en su primera mitad, hasta el momento en que la mencionada entidad italiana pretendió introducir en el contrato suscritas ciertas alteraciones que perjudicaban los intereses del Estado español. Verificada por el Servicio Nacional Español del Trigo la pertinente reclamación ante los tribunales italianos, a través de la Embajada de España, se siguió un pleito que ha sido resuelto a favor del Servicio Nacional del Trigo.

Buena perspectiva sobre los libros de texto

Un gran sector de la Prensa nacional abordó a su debido tiempo el delicado problema de los libros de texto escolares, cuya diversidad de tipos, autores, precios, variación en cada curso, etc, constituye en la actualidad un notable inconveniente.

(Pasa a séptima página)

Carnet Social



VIAJEROS. — Han embarcado para Venezuela don Victor Parrilla López y don Antonio Tejera Feo.

— Marchó a Ceuta el teniente de infantería don Zoilo Benavente Ruiz.

— Han hecho viaje a Granada, don Rogelio y don José Tenorio de Paiz y don Francisco Sáenz Reguera.

— Regresó de Las Palmas el comerciante don Enrique Díaz Bathencourt.

— A Madrid hizo viaje, don José Antonio Rocha Medina.

— Regresó de Barcelona el secretario del Ayuntamiento de Tegui, don José Arajol Villarrubla.

— Embarcó a Tenerife, don Gerardo Morales Martín.

— El sábado regresó de Las Palmas don Domingo Lasso Santana.

— Hoy marcha a Las Palmas nuestro colaborador don Agustín de la Hoz Bzfancort.

NATALICIOS. — El pasado sábado dió a luz un niño, cuarto de sus hijos, la señora esposa de don Julio Blancas, de soltera Ana Suárez Hernández.

— Últimamente han dado a luz en nuestra ciudad las señoras esposas de D. Gabriel Hernández Martín (niña), don Pedro Martín Gopar (niño), don Juan Hernández Hernández (niño) y don Guillermo Lasso Morales (niño).

BODAS. — Días pasados han contraído matrimonio en la parroquia de San Ginés, de Arrecife, don Fran-

cisco Alonso Campos con la señorita Clementina Santana García; don Juan Reguera Rodríguez con la señorita María Luisa Rodríguez Martín; don Abraham Noda Eugenio con la señorita Leonor Marrero de la Cruz y don Manuel de la Hoz Fajardo con la señorita Plácida Santana Guerra.

DEFUNCIONES. — General sentimiento ha producido en nuestra ciudad el fallecimiento del comerciante y armador de esta plaza don Manuel de la Cruz Noda, persona muy apreciada y estimada en el amplio círculo de sus amistades por sus dotes de bondad y buen carácter.

A toda su familia expresamos el testimonio de nuestra condolencia.

OPERADOS. — En el Hospital Insular ha sido sometido a intervención quirúrgica, don Manuel Coll Díaz.

DESPEDIDA. — Don Enrique Almeida Sánchez nos ruega nos despedamos desde estas columnas de sus amistades de Lanzarote, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente.

El señor Almeida ha sido destinado al Parador Nacional de Quintanar de la Orden (Toledo) en cuyo nuevo destino le deseamos muchos éxitos y venturas.

DESTINO JUDICIAL. — Ha sido destinado a San Sebastián de la Gomera el Juez comarcal de Arrecife, don Andrés Cabrera Velázquez.

Unos doscientos gallos reunirán en esta temporada las casas de Lanzarote

Juan Jorge y Alejo Yáñez dirigirán las galleras Norte y Sur

No creemos pecar de exagerados al afirmar que las riñas de gallos celebradas el pasado año superaron en mucho, por la buena cuida de los bichos y excelente calidad de algunos, a las de años anteriores. No es pues de extrañar que en esta temporada el ambiente gallístico lanzaroteño esté rodeado de una gran expectación ante el posible resultado final de las peleas, que en esta ocasión ofrecerán el aliciente de presentar nuevamente a los estupendos cuidadores grancanarios Juan Jorge y Alejo Yáñez, que dirigirán las casas Norte y Sur, de sobra conocidos y apreciados por toda la afición insular.

El Norte, realizando verdaderos sacrificios económicos, ha efectuado importantes reformas en su local de la calle Figueroa, construyendo un nuevo y amplio salón, enfermería servicios sanitarios, etc. Se nos informa que esta casa llegará a reunir muy cerca de los cien gallos, número al que también parece llegará el Sur, con lo que las fuerzas quedarán este año bastante iguales.

Desde hace unos días las galleras han sido abiertas, figurando como presidente del Norte, don Fe-

derico Coll y por el Sur D. Tomás Armas Doreste.

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

“C. B. Films” presenta la producción americana

Cada vida es un mundo por Glynis Johns, Nigel Patric y Kay Walsh

Tres historias cautivadoras. Cinco vidas reunidas en una película entre Londres, Montecarlo y los mares tropicales

(Tolerada menores)

Jueves 7'15 y 10'15

Un magnifico film italiano presentado por “Cifesa”

La ciudad se defiende

Nuevamente la bellissima Gina Lollobrigida con Renato Baldini, Pietro Germi, Cosseta Greco y Támara Lees. Sensacional argumento lleno de acción y aventuras

(Autorizada mayores)

Sábado a las 10'15

Un nuevo gran éxito de “Metro Goldwyn Mayer” en deslumbrante Technicolor

Faldas a bordo

por la escultural Esther Williams, Joan Evans, Vivian Blaine, Barry Sullivan y las hermanas Marco.

La más alegre comedia musical del año con las regocijantes incidencias y las canciones más simpáticas. Las graciosas aventuras de tres marineros con faldas

(Tolerada menores)

Cabildo Insular de Lanzarote

SUBASTA

Es objeto de esta subasta la venta de la arena que existía bajo el antiguo camino de Teseguite, en el lugar denominado “Los Kóferos”.

Las personas interesadas en su adquisición dirigirán sus proposiciones en sobre cerrado y lacrado, con indicación exterior de que es para esta subasta, al Ilmo. Sr. Presidente del Excmo. Cabildo Insular de Lanzarote, en un plazo que terminará a las doce horas del día 22 de enero próximo. Con dicho sobre se presentará justificante de haber efectuado en la Caja de la Corporación un depósito de mil pesetas, en calidad de fianza.

Las proposiciones se han de referir a la adquisición del total de la arena que existía bajo el indicado camino no dándose validez a aquellas que sólo propongan la adquisición de parte de la arena. Como hilo de la subasta se fija la cantidad de 14 mil ptas.

Para más informes podrán dirigirse al Cabildo Insular.

Caramelos «TARZAN»

LOS MEJORES CAMELOS

Nuevos y variados regalos para sus consumidores. — Muñecas, costureros, maletitas, máquinas de cine, balones, camisillas de fútbol, escopetas, armónicas, gorras, revólveres, etc. Cualquier número en forma de vale sirve para completar el album.

COLABORACIONES

PELADOS Y BARBUDOS

Por MANUEL LOPEZ BENITEZ

"Tirma" nos obsequió con una Silvana Pampinini exhuberante, joven y bella, que durante su estancia en Las Palmas arrastró tras sí una pléyade de admiradores que bebieron los aires por la artista italiana. La cosa en sí no sorprende, porque los cineastas a su paso por ciudades y villas acaparan la atención de las gentes que los erige en héroes populares.

Al advenimiento de la Pampanini circularon también por nuestras calles y plazas una legión de "pelados". Técnicamente recibían el nombre de "tonsurados" y en la película les estaba asignada la misión funcional de guerreros de la princesa. Estos, con su caracterización, por muy peculiar y determinante que les fuera, resultaban irrisorios y ridículos, haciéndonos recordar muchas veces a las tribus africanas, y americanas inclusive, antes que la civilización hubiese operado en estas últimas el consabido cambio.

Los tonsurados resultaban grotescos, guardando cierta similitud con gallos, por aquella cresta de pelo que les cruzaba verticalmente la cabeza mientras que el resto permanecía concienzudamente rapado. Todavía han de cubrirse el coco con sendos sombreros mientras se emparejan sus desmanteladas cabelleras, y todavía, también, guardan de "Tirma" diversas emociones, distintos recuerdos. Entre las primeras, haber posado ante las cámaras, soñando tal vez ser un Leslie Howard o un Walter Pidgeon, y admirarse intérpretes de audaces luchas y vencedores en fieras batallas, cuando la película se exhiba en las pantallas de nuestros cinematógrafos. Entre los

segundos hay uno fundamentalmente ingrato: Algunos percibieron el salario asignado, y otros, medio recibieron la paga convenida, y a muchos no les fué satisfecha la remuneración estipulada. Pero aun a pesar de este contratiempo, todos sin excepción continúan recordando con nostalgia los días de "Tirma".

Ahora "Mobby Dick" nos ha traído a Gregory Peck, el actor de prestigio universal en el que se conjuga el genio artístico con la simpatía y la cordialidad prodigadas sin reservas. Gregory Peck ha venido con una abundosa barba, en su papel de capitán de barco destinado a la captura de ballenas. La tripulación de su navio peliculero está integrada también por barbudos, barbudos de barbas auténticas, exhuberantes y enmarañadas, de legítimos lobos de mar. Los barberos temen que la moda se implante y el porcentaje de negocio experimente una sensible merma. Pero no lo creemos. Gregory Peck, cuando el rodaje de "Mobby Dick" concluya, se despojará del circunstancial atuendo físico, continuando su andariego peregrinar artístico como fué siempre: sugestivamente atractivo para el sexo débil.

En Silvana Pampanini antes y Gregory Peck ahora
(Pasa a quinta página)

OCASION

Con llave en mano y en sitio céntrico se venden casas y almacenes desde
CUARENTA Y CINCO MIL PESETAS
Informes: «ESTANCO SUAREZ»

Un gallo volcánico

Por LUIS DE AGUERE

(de la «Tarde», de Tenerife)

La Agencia Cifra ha divulgado las peripecias de este gallo de Lanzarote, con lo cual el animalito ha pasado a la historia.

En realidad, el tema de dicha historia es bien sencillo. Se reduce a que, dentro de un cráter — de uno de los innumerables cráteres volcánicos de Lanzarote — nació hace algún tiempo un pollito. A esto se le llama empezar a vivir sobre un volcán. Con el paso de los días, el pollito se convirtió en gallo, que es lo que suele ocurrirle a todos los pollos que no son gallinas.

Así las cosas, el gallo en cuestión fué trasladado al pueblo de Tiagua, ingresando seguidamente en un gallinero. Mas, al parecer, no hubo de agradarle el ambiente que allí reinaba — un ambiente de harén lleno de cucamonas y de coquetería —, por lo que se las ingenió para echarse fuera de su forzosa clausura y trasladarse a un enarenado distante unos quinientos metros del lugar que, por lo visto, repugnaba a su concepto de las cosas. Reintegrado a su prisión, nuevamente apeló a la fuga, cada vez más lejos. En la localidad de Masdache, a la que se trasladó por último, fué sometido a la operación de descreste, pues la época de las peleas se acercaba. La operación se realizó con toda normalidad, pero al día siguiente el gallo había desaparecido sin dejar huella.

Se comprende, pues a ningún gallo que de veras se estime puede agradarle que le monden la cresta. Hasta ahí podíamos llegar.

Inmediatamente comenzó la búsqueda, que no resultó tan fácil. Pero al fin fué localizado en medio de la desierta extensión volcánica de la isla, a unos

ocho kilómetros del sitio desde donde emprendiera la aventura. Había recorrido la distancia de ocho kilómetros, sin caer en la tentación de visitar ninguno de los gallineros que encontró a su paso, y por la dirección que llevaba pudo colegirse que el animal se dirigía al cráter donde nació.

Los técnicos gallísticos aseguran que es el primer caso en que un gallo abandona el gallinero a una distancia superior a los cien metros. Sólo que este gallo — que más bien resulta ser un anacoreta inasequible a la tentación de la vida regalada — no es un gallo como los demás. Esto es lo que afirman los entendidos y lo que, por nuestra parte, creemos sin necesidad de recurrir a la opinión ajena.

No se sabe las proezas que este gallo puede realizar en los ruedos de las peleas, pero como Don Juan, no es lo que se dice un modelo. Como andarín si que es un campeón, y ha sido una mala pasada
(Pasa a quinta página)

Es mejor... y no cuesta más!

Clipper

EL REFRESCO PARA TODOS

↓

TORONJA
LIMON
NARANJA
FRESA
PIÑA

Elaborado con jugo natural

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

La carretera de los Cuarteles

La carretera de los Cuarteles es una carretera desgraciada. El estado de su pavimento es detestable. Llena de hoyos y baches, casi se hace imposible por ella el tráfico rodado, sin que a pesar del tiempo transcurrido haya sido sometida a la reparación urgente e imprescindible que necesita. Pero todavía hay más. Algunos coches y camiones pasan por allí, sobre todo en la zona habitada, a velocidades no muy prudentes, lo que en más de una ocasión ha dado lugar a distintos accidentes. Mas por otro lado, también se quejan los choferes de que para ellos resulta un notable inconveniente la gran afluencia de niños que por allí circulan — hijos de militares y alumnos de los grupos escolares — que a veces llegan a jugar y a hacer cabriolas frente a los vehículos, exponiéndose a cualquier desgracia.

Creemos que la prudencia de los choferes, por una parte, y las sabias observaciones de padres y maestros, por otra, podrían darnos la solución de este problema, en beneficio de todos.

Rasgo de honradez de un niño

El pasado día de Reyes y cuando se iba a proceder al reparto gratuito de juguetes en el cine "Atlántida", el niño Juan Rodríguez Rodríguez, de doce años de edad, perteneciente a familia modesta de la ciudad, encontró en las afueras del local un bolso de señora. Inmediatamente, y sin abrirlo, lo entregó al guardia municipal allí de servicio, señor Duque Lemes, para que éste, a su vez, le entregase a su dueña.

Momentos después se

presentó ante el citado guardia doña Inocencia Borges, Maestra Nacional de Arrecife, quien demostró ser la dueña de dicho bolso, que contenía un rosario valorado en cerca de cuatrocientas pesetas, algún billete de banco y otros objetos, por un valor de unas seiscientas pesetas.

Doña Inocencia Borges logró localizar al niño a quien, después de dar las gracias y enaltecer su gesto, donó cincuenta pesetas, abriéndole una cartilla por esa cantidad en la Caja Insular de Ahorros.

El guardia, por su parte, y como premio, permitió la entrada del menor gratuitamente en el patio de butacas.

Pescado seco para

Africa

Los vapores "Alex-Van Opstol", "Angola" y "Armand Grisar", han conducido en los últimos días para el Congo Belga diversas e importantes partidas de bacalao canario, elaborado en Lanzarote y Las Palmas. La mayor demanda existente ahora hace suponer que en los próximos meses pueda darse salida a todas las existencias de pasadas zafras, de ambas islas.

Todo ello parece obedecer a la buena política que actualmente se está llevando respecto a la per-

Delegación de la Jefatura

Agronómica

Existiendo en esta Delegación una partida de afrecho sobrante del que se recibió con destino a combatir la plaga de la langosta, se pone en conocimiento de los comerciantes a quienes pudiera interesar su adquisición, para que dirijan sus ofertas a este centro.

Arrecife, 15 de enero de 1955.

El Delegado

fecta elaboración y secado del pescado en las factorías de Canarias.

Las langostas de

Julito

La noticia dada a Madrid por el corresponsal en Arrecife de la Agencia Informativa Cifra sobre la "cria" de ocho langostas por el alumno del Instituto de esta capital Julio Davara Prats, ha tenido amplia resonancia en la Prensa nacional. El diario "Ya", de la capital de España, la publica con los siguientes titulares destacados: "Compasivo benefactor de las devastadoras langostas" "Es un niño de 14 años que reside en Arrecife de Lanzarote", "Hierro", de Bilbao, la titula con caracteres destacados y a dos columnas: "Julio es un fiel protector de los animales". "Su cariño hacia ellos le hace alimentar cuidadosamente cuatro ejemplares de langosta". El diario "La Nueva España", de Oviedo, la publica en lugar preferente con el siguiente título, a dos columnas: "Un niño canario cuida ocho ejemplares de langosta". También, y en forma análoga, la dan a conocer el periódico "La Voz de España", de San Sebastián; "Arriba España", de Pamplona; "El Día", de Tenerife, y otros.

Julito Davara, pues, está de enhorabuena. Su noble y altruista acción en pro de estos desgraciados animalitos, le ha valido una general felicitación, reflejada en esa extraordinaria difusión dada a la noticia por la mayoría de la Prensa española. Si Leandro Perdomo se decidiese a "comprar" esa isla hermosa y verde — sueño de sus sueños — para criar y dar plena satisfacción a las ansias de vida del odiado ortóptero, no tendría que preocuparse por buscarle mayordomo. Julito Davara, entusiasta sentimentalista de los animales, vivirla allí como las propias rosas, dándole ese cariño, amor y protección, que ellas no han sabido encontrar

ni en el más apartado rincón del mundo.

Nuevo triunfo de César Manrique

Nuestro joven paisano César Manrique acaba de obtener otro magnífico triunfo en su reciente exposición pictórica de galerías Clan, de Madrid.

La crítica de la capital de España le dedica calurosos elogios y es muy probable que el próximo año exponga en Las Palmas, según declaraciones hechas hace unos días en Madrid al alumno de la Escuela de Periodismo Juan Hernández Rodríguez.

El diario "Falange", de Las Palmas, publica tres fotografías de dicha exposición, dos de ellas reproduciendo sus obras tituladas "Lava en flor" y "Origen del Fiquen".

Nuestra sincera y entusiasta felicitación al distinguido paisano que tan alto está poniendo el pabellón de nuestra isla.

Gina Lollobrigida

protagonizará una película en Las Palmas

La bella actriz italiana Gina Lollobrigida — según informa Radio Las Palmas — filmará una película en Gran Canaria, posiblemente, en este mismo mes o en el de febrero. La producción será realizada por una empresa francesa. (Que conste que hoy no es la de los Inocentes).

Gregory Peck,

pelado y afeitado

Terminada su labor en el rodaje de la película americana "Moby Dick", que ha constituido en las últimas semanas la novedad de los habitantes de la isla redonda, el famoso actor Gregory Peck ha "terminado" con sus barbas y descomunales melenas, acto que tuvo lugar el pasado jueves en un céntrico hotel de la capital de nuestra provincia ¡Enhorabuena!

CASINO DE ARRECIFE

Concurso de Arrendamiento del Bar

Próximo a cumplirse la vigencia del actual contrato de arrendamiento del Bar de este Casino, se pone en conocimiento del público en general, que en la secretaría de esta Sociedad, Avenida del General Franco, 12, se encuentra a la disposición de las personas a quienes pueda interesar, el Pliego de Condiciones por el que ha de regirse el nuevo contrato del presente ejercicio, hasta el día 26 de los corrientes, fecha en la que se considerará cerrado el plazo de este concurso.

Los gastos del presente anuncio serán de cuenta del adjudicatario.

La Directiva

ATILA SEGURA...

(Viene de sexta página)

bajo. Por nuestra parte y antes de seguir nuestra entrevista, diremos al lector, que "Pinito de Oro" es la sublime trapequista que dobló a Betty Hutton en la sublime película "El mayor espectáculo del mundo".

—¿Es cierto que ha sido contratada ventajosamente para América?

—Efectivamente, tengo en mi poder un contrato de tres años de duración con ese circo tan fantástico que todo el mundo ha visto en la película "El mayor espectáculo del mundo". El Ringling Bros, que es el nombre del circo, se lleva también contratados a los Hermanos Marilex que ahora actúan conmigo. Allí trabaja mi tía y dentro de poco yo...

—Total, todos a América ¿no? España también "exporta" artistas para otros países. Y a nosotros nos congratula aún más, ya que su abuelo era alcayano, ¿verdad?

—Cierto.

—¿Falta mucho para que salga a la pista?

—Un poquito.

—Aprovecharé ese poquito. ¿Cuál ha sido su momento más emocionante?

—El día que di el primer salto mortal sobre el alambre.

—¿El más alegre?

—Ese, casi siempre. Soy alegre por naturaleza.

—¿El más triste?

—Afortunadamente, ese no ha llegado todavía.

—¿Su mayor deseo?

—Llegar a igualar a mi tía. Fijese que digo igualar, ya que superar no creo lo pueda hacer nadie.

—¿Me dice algo que sea un pequeño secreto?

Atila rie esta pregunta, piensa un poco y al fin nos dice.

—La verdad es que no encuentro ninguno. Todo lo hablé siempre.

(Después nos enteramos que el secreto, que no es tal, se basa en que Atila es la prometida de los her-

manos Marilex, el mayor para más señas).

—¿Alguna cosa más, simpática?

—Agradecer al cariñoso público alicantino los aplausos que nos regalán todos los días a los componentes del Circo Segura y prometer en este momento llevar el nombre de España, dentro de mi categoría de artista, a las más altas esferas que se pueda alcanzar. Demostrar que en nuestra Patria existen tan buenos, como fuera de ella, y tener mucha tristeza, ya que no regresaré a España hasta dentro de tres años.

JULIO MONTENEGRO

Pelados...

(Viene de tercera página)

ra, se ha centralizado la atención de las gentes. Es una triste secuela de nuestro tiempo. Interesan principalmente, artistas, futbolistas, toreros. Pero si un Flemming llegara a cualquier parte, nos atrevemos a asegurarlo, deambularía desapercibido por las calles, confundido con la masa ingente de peatones como un ciudadano cualquiera, como un desconocido más, sin que nadie o sólo muy pocos, recordaran la deuda de gratitud que con él tiene contraída la humanidad.

GAFAS

graduadas, con montura blanca y estuche gris, se han extraviado. Se gratificará a quien las entregue en esta Redacción.

Balandro

«HISPANIA»

de nueva construcción, con dos juegos de velas y demás pertrechos, se VENDE en ONCE MIL PESETAS. Informes en esta Redacción.

El prestigioso crítico deportivo y ex-seleccionador nacional Eduardo Teus estuvo en Arrecife

Pronunció una interesante charla en el cine «Atlántida»

Aprovechando su visita a Las Palmas, invitado por el R. Victoria, el pasado día 10 vino a Lanzarote el gran periodista y ex-seleccionador nacional, Eduardo Teus acompañado de su esposa. Fué recibido por las autoridades de la isla y representantes de la Delegación Insular de Fútbol. Invitado por éstos hizo un recorrido por los principales puntos de interés turístico de Lanzarote, mostrando gran admiración por las be-

llezas observadas. Capítulo aparte merece el elogio que a nuestro clima hizo el genial crítico deportivo, calificando su viaje a Canarias como un corto verano dentro del invierno; y para demostrarlo tomó un baño de mar como aperitivo del almuerzo.

Teus nació en Manila y cuenta en la actualidad 58 años—esto no lo dice él delante de señoras—; empezó a jugar al fútbol a los trece años, mandando después a estudiar a Inglaterra, donde aumentó su afición. Regresado a España entró en el R. Madrid, jugando de interior, medio y portero, puesto é t en el que se alió como titular del primer equipo, llegando a jugar tres finales del campeonato de España, consiguiendo ser campeón el año 1917 contra el Arenas, después de reñidos encuentros de desempate. En 1919 se retiró del fútbol por lesión de menisco, luchando contra el Sporting de Gijón. Batalló siempre por conseguir la implantación de la WM en España, y a él se debe el "más menos" que da la verdadera clasificación de los equipos en la tabla. Por iniciativa suya se introdujeron los marcadores simultáneos en nuestro país, hoy un poco criticados por su posible influencia en los arbitrajes. Como seleccionador nacional tuvo éxitos tan resonantes como el empate frente al gran equipo de Alemania en Berlín en el año 1942, en el que actuaron nuestros paisanos Campos y Arencebiz.

A petición de la Delegación Insular de Fútbol, a las 10 y media de la noche, el prestigioso crítico deportivo dió una conferencia en el salón del cine «Atlántida». Hizo la presentación el orador don Juan Marrero Portugués, quien dijo que con la cultura, el deporte se aúna, pa-

(Pasa a séptima página)

Un gallo...

(Viene de tercera página)

da la que se le ha jugado, dicho sea con los mayores respetos. El pobre animal tenía derecho a que se le permitiera hacer vida con arreglo a su naturaleza. El era hijo de un volcán antes que de una gallina. Había crecido como un ermitaña y estaba conforme con su suerte. ¿Por qué obligarle a soportar—a él, hijo de la soledad y el silencio— la chácara insustancial de las gallinas? ¿Por qué inducirle a reñir con sus semejantes, si él no le profesaba odio a nadie ni con nadie había tenido diferencias?...

Por eso se fugó en busca de su cenobio, cada vez más lejos de la civilización. Se le ocurrió imitar a muchos hombres y, como éstos, ha fracasado. Pero su ejemplo pertenece ya a la historia.

A disposición de sus dueños

se encuentran los siguientes objetos hallados por distintos vecinos:

UN ENCENDEDOR imitación «Ronson», encontrado en el cine «Atlántida» por don Gabriel González, barman del Casino,

DOS CAJAS de rosetas, encontradas en el muelle grande por la señorita Margarita Sánchez, empleada de la Librería «España»

UN LLAVERO, con llavín y dos llaves, encontrando en la vía pública, por el jefe de Centuria del Frente de Juventudes, D. Joaquín Mesa

El Maestro cazador

(narración)
CAPITULO IV

Por LEANDRO PERDOMO

(conclusión)

El sol dejaba caer sus rayos débilmente y la tarde, quieta, serena, propicia, nos ayudaba al descanso.

—¿Cómo se encuentra, don Manuel?—inquirimos.

—Bien, muy bien; un poco cansado. La batalla fué dura...

Don Manuel, amarrado por el vientre — al fin se dejó que lo amarraran— iba descolgándose a gatas, agarrándose a las hierbas, a las aulagas, a los matojos. Juan Ramírez sujetaba la cuerda y tiraba por ella cuando el cuerpo de don Manuel se bamboleaba indeciso.

De repente perdió pie y rodó.

—¡Rápidos, acúdanlo, trinquenlo!—vociferó Juan Ramírez.

El Gaucho trenzó un gesto inaudito y, en un alarde de valor y audacia, se avalanzó hacia él y llegó a tiempo de agarrarlo por una pierna. Así lo mantuvo hasta que yo llegara, arrastrándome, y entre los dos pudimos sacarlo del hoyo donde gemía. Tenía la cabeza completamente magullada, pelada, partida en dos. Una enorme jeta horizontal y roja le taladraba la frente hasta la oreja. Un cacho de cuero de la oreja le colgaba sobre el hombro. Cuando lo estiramos a plan sobre la arena, perdió el conocimiento.

—Mi sombrero... mi sombrero — balbucía como un niño —, hasta caer exánime.

Al sombrero lo perdimos de vista. Como algo vivo, aquel armatoste dió mil vueltas montaña abajo soltando las plumas que volaban al viento como locas cigarras espantadas y aviesas.

No sabíamos qué hacer. Estábamos asustados, indecisos, y esperamos que Juan Ramírez llegara a

nuestro lado. Cuando miró bien al herido empezó a temblarle el bigote.

—Ahora si que la hicimos—dijo—; ni muerto ni vivo podemos dejarlo, por los cuervos.

El Gaucho era un hombre fuerte y gracias a él, tras improbos esfuerzos, fuimos descendiendo con la trágica carga. Era ya noche cerrada y teníamos que pararnos para descansar y orientarnos por alguna débil luz que de momento brillaba a lo lejos. En cada descanso, Juan Ramírez aplicaba la oreja al pecho de don Manuel.

—Todavía vive... Ojalá que viva—decía, lloroso, y suspiraba.

—Es un buen hombre, este es un buen hombre...—repetía a cada paso.

Al fin, llegamos al pueblo. Don Manuel seguía sin dar señales de vida. El pulso le sonaba, y el corazón, pero no abría los ojos.

Penetramos en la casa y lo apalancamos sobre el lecho. El Gaucho corrió a la cocina, trajo agua y le empapó la frente. Mas al rato le empezó la calentura. Después entreabrió los párpados y con la ronca voz empezó a hablar:

—Una gran cacería... magnífica. Los conejos caían fulminados bajo el fragor incansable de mi "Santitién". Y el jabalí...; aquello fué asombroso. El jabalí venía raudo, fiero, hasta que rodó partido al tercer disparo. El león, sin embargo, huyó; pero iba herido, iba herido a morir junto a su leona. Lo mejor que hizo. Porque el elefante no resistió los consecutivos impactos certeros de mis balas...

—Desde luego, nunca creí que este hombre estuviera tan rematado—se lamentó Juan Ramírez.

—No está rematado—

(Pasa a última página)

ATILA SEGURA, hija de lanzaroteña, es la única mujer en el mundo que ejecuta el salto mortal sobre el alambre. Tiene tres años de contrato con el famoso circo «Ringlihg Bross»

Del periódico "Ataque", de Alicante, reproducimos esta entrevista con la joven artista circense Atila Segura, hija de doña Rosario Rodríguez de Segura, natural de Arrecife.

"El circo es la delicia de pequeños y mayores. Todos presencian el continuo desfile de unos artistas que brindan, al mismo tiempo que sus arriesgados ejercicios, una continua sonrisa de alegría. Nadie sabe sin embargo que esos artistas lloran si fallan en uno de sus trabajos. Es la tragedia unida a la emoción. La risa al llanto. Todo ello, dentro de un precioso marco de luminosidad que hacen ahora y siempre que el circo sea el espectáculo de todos.

Actualmente tenemos en Alicante uno de estos circos. Todos los días los artistas que en el mismo trabajan reciben el constante aplauso del público que presencia sus actuaciones. Sin embargo uno, llama poderosamente la atención. Es el que realiza la joven alambrista Atila Segura. La única mujer en el mundo que ejecuta el salto mortal sobre el alambre. Hablar con esta simpática artista es fácil para el cronista. Un poco avergonzada (todavía no son muchas las entrevistas que la hicieron) va contestando de manera lenta a nuestras preguntas, pero poniendo en sus respuestas una gracia que cautiva.

—¿Qué edad tiene, Atila? No se quite ninguno.

—¡Ni por soñación...! Teniendo 18 años no se puede pensar en quitarse alguno.

—¿Mucho tiempo trabajando en el circo?

—Desde los cinco años.

—¿Su familia es toda artista?

—Todos en absoluto.

Desde mis abuelitos hasta el momento, no hay uno sólo que no pertenezca al circo.

—Su trabajo ¿cómo se detiene?

—Alambrista. También soy danzarina. Pero mi fuerte es el alambre, donde soy la única mujer en el mundo que ejecuta el salto mortal sobre el mismo.

—¿No falla nunca?

—Algunas veces. Muy pocas, dado lo difícil de su ejecución. El día que esto me sucede, entro en el camerino llorando.

—¿Actuó en otros circos?

—No. Siempre lo hice en el Circo Segura.

—Tenemos entendido que una tía suya es una de las mayores atracciones circenses de América, ¿quiere darnos su nombre?

—Con mucho gusto y además con alegría. Es la mejor trapeceista del mundo. Esto no se lo digo yo, lo dice la Prensa de todo el mundo. Puedo enseñarle unos cuantos periódicos para que vea como hablan de mi tía.

Y al decirme esto, me enseña una enorme cantidad de prensa de todo el mundo en la que la fotografía de "Pinito de Oro" que es el nombre artístico de esa española que triunfa en América, viene reproducida en grandes dimensiones, acompañada de magníficos comentarios a su maravilloso trabajo.

(Pasa a quinta página)

"Francés - Inglés"

CULTURA GENERAL
Y CONTABILIDAD
Clases nocturnas para:
Empleados y obreros
Clases particulares y
en conjunto
RAZON: Calle Academia, 7
(detrás de la Iglesia Parroquial)

El prestigioso crítico...

(Viene de quinta página)

ra valorar a los pueblos, y que los ayes del deporte enorgullecen a los países, como los de la cultura. Cataloga al orador como el Kubala o Di Stéfano de la crítica deportiva y que sus crónicas además de verter ideas son verdaderas páginas literarias.

Don Eduardo Teus, campeón y simpático, toma a continuación la palabra sobre el tema: "El fútbol que he vivido como actor". Habla de su actuación como jugador del R. Madrid, recordando las dos jornadas de la final con el Arenas en las que destacó el gran juego de René Petit. Dice que en fútbol ha sido de todo menos balón, y que ha viajado por todo el mundo, más que nada por su apreciada y querida profesión de periodista. Se refiere luego a la última final del campeonato del mundo, en la que la mayoría del público era partidario del equipo alemán, y él también, por razones fáciles de comprender. Hace un elogio del equipo húngaro al que ha visto actuar en nueve ocasiones, una de ellas cuando venció a Inglaterra, que por primera vez caía en su guarida después de cien años de imbatibilidad, y como pudo vencer a Alemania si no se hubiera anulado el gol legal de Puskas que suponía el empate, y todavía, casi al final, cuando el portero alemán hizo la parada más extraordinaria que ha visto en su vida. Luego, con gracejo, define la figura de Mr. Rimet, con estrafalario paraguas, largando un "rollo", al entregar la copa.

Continúa con la actuación de España en Brasil y dice que en la primera fase el equipo respondió en todas sus líneas; pero a continuación, ya los jugadores quemados, se pudo ganar a Uruguay de no ser por el gol sorpresa de Varela, culpando a Ganza encargado de marcar al negro, dejándolo abandonado luego por cansancio, y aquí comenzó el derrumbamiento de España. Contra el Brasil, con los interiores agotados y una defensa muy floja, aconsejó un sistema defensivo y al no hacerse de caso, vino la gran derrota. Explica la final Brasil-Uruguay, afirmando éste un sistema defensivo formado por 5 defensas, 3 medios y 2 delanteros, que aguantaron durante 20 minutos la avalancha de los negros hasta romper su moral, logrando así la desilusión de un pueblo que ya se creía campeón del mundo.

Sigue con el desastre de Stambul y la locura de Roma con la triste maniobra de Kubala que si hubiera jugado se hubiese hecho un gran papel en Suiza. No se explica cómo, habiendo nada menos que 18 directivos, se consintiera en jugar tan pronto en Roma y menos llegar a la escena del "bambino", que habiendo, como había, un directivo "gafe", se sabía de antemano el resultado.

Del partido Las Palmas-Ma-

dríd, dice que habla como socio número 10 del Madrid. El terreno duro perjudicó a su equipo por botar mucho el cuero. Encuentra equivocada la táctica 3-3-4 empleada por Las Palmas, que es el único equipo que se la ha empleado al Madrid fuera de Chamartín. Califica de "churro" el gol de Ignacio y de destructivo el fútbol empleado por Las Palmas.

Vuelve a los campeonatos del mundo, con los botellazos y silletazos después del partido Hungría y Brasil, contrastando con el gesto caballeresco de Schiaffino al ir llorando a felicitar a los húngaros después de vencer al Uruguay.

Termina contándonos su rivalidad periodística, cuando colaboraba en "La Nación", de Buenos Aires, con el corresponsal de "La Prensa". En ambos periódicos interesaba la rapidez en la información de las incidencias de los partidos. Con artimañas fué vencido la primera vez por su rival; la segunda venció el conferenciante en colaboración con el Gobernador civil de Pamplona y el Jefe de tráfico; la tercera fué vencido por traición del motorista que llevaba sus noticias, y la cuarta, Teus cortó los hilos del teléfono para que su enemigo no pudiera informar y preparó con cuidado sus enlaces; pero el partido finalizó con empate a cero y no pudo cablegrafiar nada.

Con risas y aplausos acogió el público la charla de nuestro ameno visitante, que más tarde nos dijo que se marchaba encantado de nuestra isla y muy agradecido por las atenciones tenidas con su señora y con él.

La Delegación Insular de Fútbol obsequió con una mantelería y un "timple" a los señores de Teus, obras ambas de la artesanía insular. V. C.

Accidente de aviación en las cercanías de Gando

Percieron dos tenientes

El pasado sábado capotó una avioneta militar en los alrededores del aeropuerto de Gando, pereciendo en el accidente los tenientes de aviación don Ricardo Bermúdez de Castro y don Rafael Marrero Dávila, este último natural de Arucas.

Fútbol local

Puntilla, 4 - Teguise, 3
Juventud, 2 - Arrecife, 2

Añís «MAURA»

NOTAS DEPORTIVAS

Ofrecen cien mil dólares al Madrid por jugar en Caracas

En estos días ha llegado a Europa el señor Dagana, destacada personalidad deportiva venezolana, que ha venido al antiguo continente para organizar la llamada "Pequeña Copa del Mundo" que se va a jugar en Caracas. Parece ser que en la misma intervendrán el Milán, italiano; Independiente, argentino; Millonarios, colombiano y Real Madrid, español. Se asegura que a este último le han ofrecido cien mil dólares por jugar los diez encuentros de este torneo.

Buena perspectiva...

(Viene de primera página)

niente pedagógico y económico para la juventud estudiantil española.

Sabemos que en el último Consejo de Ministros ha sido presentado un informe sobre proyecto de nuevas normas reglamentarias sobre estos libros de texto, hecho que nos complacemos en dar a la publicidad por lo que tiene de trascendente e importante para los estudiantes de nuestra patria.

Luz racionada

(Viene de primera página)

mente a sus usuarios. Pero a estos, naturalmente, no puede aducírseles argumentos y razones de ninguna clase. Ellos pagan regularmente sus consumos y están en su perfecto derecho al exigir una normal y regular producción de energía eléctrica.

Por otra parte, las autoridades - esto parece lo lógico - no debieran consentir este estado de cosas que no afecta a un determinado o reducido grupo de personas, sino a todo el conjunto de habitantes de una ciudad que por su creciente desarrollo industrial y comercial es digna ya de mejor suerte en este intrincado y sempiterno problema del suministro de fluido eléctrico.

En el momento de imprimir este editorial, el pasado viernes, se nos informa que el suministro normal de corriente será reanudado en estos días.

RADIO HERTZ

Reparaciones garantizadas de Receptores y amplificadores. Adaptaciones de ondas cortas y pesqueras. Transformaciones Red-Baterías, exentas de ruidos. Informes, Luis Morote, 4. Arrecife

España-Inglaterra, el 18 de Mayo, en Madrid

La selección española de fútbol jugará los siguientes encuentros internacionales durante el presente año: España - Inglaterra, el 18 de Mayo en Madrid; España-Francia, el 17 de Marzo, en Madrid, y Suiza - España, el 19 de Junio, en Berna.

¿Silva, al Unión Deportiva?

Después de la "separación" del canario Silva del equipo rojiblanco de Madrid, se habla de que ha solicitado su libertad. Hay quien asegura que días pasados Silva vino a Las Palmas tratando de ofrecer sus servicios al equipo amarillo.

Una noticia que hemos recogido como rumor, y que como rumor la damos a conocer.

BELTRAN, PRESELECCIONADO

Por informaciones particulares recibidas el sábado en Las Palmas, se sabe que el seleccionador nacional Melcón ha elegido a los defensas españoles Marquitos, Campanal y Beltrán, para participar en los próximos encuentros internacionales. Uno de los tres ha de ser el defensa central del conjunto hispano.

El Maestro cazador

(Viene de sexta página)

dijo el Gaucho—; está delirando.

—Está contando la cacería — aclaré yo—. Todo lo que está diciendo es verdad. El vivió todo eso.

Cuando menos lo esperábamos, se incorporó y quedó sentado en la cama. Abrió desmesuradamente los ojos y empezó a llorar. Y llorando como un niño pidió que le llevaran los perros, el hurón y la escopeta. Daba no sé qué oírlo:

—¡Mis lebreles! ¡Quiero a mis fieles lebreles! ¡Traiganme mi hurón y mi "Santitién"; mi querida "Santitién"... ¡Porque me voy a morir..., sé que me voy a morir!...

Estuvo llorando largo rato hasta que de repente se calmó. Fija la mirada en el techo, inmóvil, mudo; el Gaucho me preguntó por lo bajo si ya estaría muerto. Pero al instante el enfermo se revolvió en la cama y con ademán austero y serena voz dijo:

—Sé que estos son los últimos minutos de mi persona. Siento algo dentro de mí que me desgarrar, que me llama, y quiero confesarme. Ustedes son testigos de mi confesión. Veo con toda lucidez mi vida y quiero arrepentirme de mi vida. Porque... yo fui el único culpable. Ella murió... porque... yo la maté.

Juan Ramírez, que sentaó en un rincón escuchaba absorto, dió un resoplido y empezó, de prisa, a atusarse los bigotes con ambas manos. Los ojitos parecían querer saltárselos de la cara. El moribundo enbebró el hilo del relato:

—Era bella, la más bella; era la más linda moza de la comarca y yo la hice mía, y ella fué feliz cuando salimos de la iglesia... Aquella noche fué espléndida. Yo era joven y romántico y le recitaba al oído palabras inéditas de un amor sin palabras, y ella fué dichosa. Dichosa

esa noche, y otras noches. Porque yo, eso sí, como un hombre supe siempre alimentarle las ansias, alimentarle como un hombre supe su pobre ansioso corazón. Siempre... hasta que la maté.

En su rincón de cuclillas y con el sombrero calado hasta las orejas, Juan Ramírez daba enormes resoplidos y se retorció un lado del bigote como si éste fuera una sogá. Me pareció oírle repetir por lo bajo, susurrante y nervioso, una palabra: totorota.. totorota. Después empezó a mascar en seco, en contracciones rápidas y rítmicas de la mandíbula. En tanto, el moribundo, jadeante y con el ojo pintándose de un subido añil pardo de lebrillo cocinero, prosiguió:

—Sí... fué una noche llena de nubes y presagios, lo recuerdo bien. Aquella mañana empezó ella a morir. La cacería había durado hasta el alba y yo llegaba ansioso de abrazarla, de estrecharla fuertemente y decirle cuánto la había amado en la ausencia...; pero ella estaba triste, pálida, y sólo de sus labios el tenue reproche llegó a mis oídos: "Creí que jamás volverías. Te pensaba muerto. Sabes que una noche que me faltas es para mí un siglo de tormentos y... tus cacerías pueden más que mi amor"... Y se desmayó. Fué su primer desmayó. Después, cada vez que le faltaba una noche, la pobrecita languidecía...

El moribundo se pasó la mano por la frente, cogió resuello y siguió firme:

—La maté, no porque fuera mía, sino porque yo acostumbraba a pernoctar en la montaña cada vez que se me trasconejaba el hurón. Por esa época era tanto mi vicio que diariamente salía de caza, y no pensaba en ella, la pobrecita, que falta de calor se marchitaba. Y una noche torva, mustia, vacía, cayó desvanecida en el lecho,

COSAS DE LA VIDA

369 mil millones de cigarrillos consumieron los americanos en 1954

NUEVA YORK. — Los norteamericanos han fumado un 4,6 por 100 menos cigarrillos en 1954 que en 1953, debido, en parte, a los informes médicos que relacionan el fumar con el cáncer de pulmón, según una revista de esta ciudad. En un resumen anual sobre las actividades de la industria tabaquera, la revista aludida

Primer barco portahelicóptero

BARCELONA. — El primer barco portahelicópteros del mundo será construido este año en los E. U. U. aunque no entrará en servicio hasta 1956, según anuncia una información procedente de Nueva York relativa a las construcciones aeronavales para 1955.

El primer barco portahelicópteros del mundo surgirá de la transformación del portaaviones "Theetis Bay". Los ingenieros navales norteamericanos ya han dejado listos los planos, cuya ejecución requerirá catorce meses más. El "Theetis Bay", ya transformado en portahelicópteros, tendrá el carácter de barco de asalto, y su incorporación a la Navy U. S. se efectuará en el primer mes del año 1956, quedando en el famoso puerto de Los Mares.

tísica de amor. "Me voy.. ya me voy", me dijo y su cuerpo, como una rama tierna, se fué enarcando, tronchándose, quebrándose entre los brazos. Ahora.. y ahora que ya empiezo yo a irme, reconozco mi culpa y lo confieso: ya la maté.

Estaba sentado y se fué hacia atrás. Dió un estertor y rodó hasta el suelo. Allí, en aquel suelo frío de cemento y barro, quedó yerto.

--Ya se fué -- dijo Juan Ramírez, y rompió a llorar.

dice que los norteamericanos consumieron 369 mil millones de cigarrillos en 1954. La marca del consumo anual se estableció en 1952, con 394.100 millones.

Se «alegró» antes de tiempo

LUGO. — Al industrial de esta ciudad Manuel Díaz Arias, al que se creía poseedor de tres décimos del número 47.180, que le proporcionaban millón y medio de pesetas en el sorteo de Navidad, le ha correspondido solamente la centena. El equívoco se mantuvo bastantes horas, ya que el referido industrial cerró el bar de su propiedad y puso un letrero en la puerta, que decía: "Cerrado por alegría". Lo cierto es que dentro del bar se armó una gran juerga para festejar el "premio". El hecho se comentó en toda la ciudad jocosamente, ya que el señor Díaz Arias es muy conocido.

Buena noticia para los calvos

NUEVA YORK. — Se tienen noticias alentadoras para los calvos de todos los países, al saberse que el producto "3 prinidina metanol" ha resuelto algunos casos de calvicie tipo-bola de billar. Ante la información, los periodistas han preguntado en la Academia de Medicina de Nueva York, donde se les ha dicho que el medicamento se utiliza en los Estados Unidos para el tratamiento de los desórdenes vasculares.

La noticia sobre repoblación capilar por medio de "3 prinidina metanol" procede de Inglaterra.

Lala Rodríguez

servicio esmerado de MANICURA, a domicilio, y TINTES

Zonzamas, 1 ARRECIFE